

Patrimoine. Dénormes bâtiments fleurons de l'architecture militaire, un parc de près de trente hectares, le fort de Feyzin devrait devenir l'un des lieux emblématiques de la paix et du sport dans la ville.

Le fort en pleine renaissance

Longtemps oublié, le fort de Feyzin reprend vie. Acquise à l'Etat par la Ville en 2003, l'énorme bâtie militaire de 22 000 m² construite à la fin du XIX^e siècle -qui constitue le maillon entre les forts bastionnés à la Vauban et les forts en béton armé de la ligne Maginot- et qui dispose d'un parc de 26 hectares a déjà trouvé une vocation culturelle.

Depuis 2006, il ouvre ses portes au public chaque printemps avec les journées du patrimoine et surtout à travers la manifestation "le Fort en balade". Le temps d'un week end, les daims ne sont plus les seuls habitants d'un des endroits les mieux préservés de la région lyonnaise. Et la musique vient faire revivre les vieilles pierres au gré de promenades en musique en compagnie d'instruments anciens et contemporains entre sous-bois accessibles et vieilles pierres.

Un avant-goût de ce que devrait être cet endroit dans quelques années. Car l'ambition de la commune est bien de permettre au public d'investir les lieux plus durablement. "Le fort a vocation à devenir petit à petit un outil de sport



Bioforce a investi une partie des bâtiments pour former ses stagiaires.

nature. Le parc pourra notamment servir à accueillir un centre d'équitation ainsi que des équipements pour d'autres pratiques d'extérieur. Quant aux bâtiments, nous réfléchissons encore à leur destination, mais nous souhaiterions faire de cet endroit dont la vocation originelle était militaire, un centre au service de la paix", projette Yves Blein.

En attendant de sceller définitivement l'avenir du monument, la Ville a franchi une première étape grâce à la signature d'une convention avec Bioforce. L'institut vénissian, spécialiste de la formation aux métiers de l'humanitaire, vient ainsi d'investir quatre pièces d'un des bâtiments du fort ainsi qu'un ancien atelier au sein desquels elle formera ses stagiaires à diverses pratiques en lien avec la construction et les télécommunications. En échange, Bioforce prêtera main forte aux équipes municipales pour le nettoyage des lieux et la remise en état du réseau électrique. Un premier pas vers une nouvelle vie pour ce lieu emblématique de la ville.

PHOTO : DR

BÉNÉDICTE DUPONT